

## Discurso de agradecimiento en la ceremonia de entrega de los Premios y Ayudas CSIC – Fundación BBVA de Comunicación Científica

Iole Ferrara Romeo

En primer lugar, quiero dar las gracias al CSIC, a la Fundación BBVA y a la comisión evaluadora por haberme dado la oportunidad de recibir esta Ayuda.

Soy doctora en biología molecular y durante mis años de doctorado viví de primera mano la gran distancia que existe entre la ciencia y la sociedad. Esto me llevó a desarrollar una gran pasión por la comunicación científica, por lo que, una vez finalizada la tesis doctoral, decidí dar un giro a mi carrera profesional y orientarla hacia la comunicación de la ciencia.

El mundo en el que vivimos lleva ya tiempo experimentando una profunda crisis de valores y creo fuertemente que para luchar en contra de ello es fundamental difundir cultura. Desde que era una niña la ciencia es lo que me apasiona, con el tiempo se ha convertido en mi especialización profesional y hoy estoy profundamente convencida del valor de difundir cultura científica. El conocimiento científico puede ayudar a la sociedad a huir de la desinformación, a defenderse de bulos, y a desarrollar pensamiento crítico, lo cual se traduce, en conjunto, en mejorar la calidad de vida de las personas.

En eso, las comunicadoras y comunicadores científicos tenemos un papel crucial, ya que nuestra tarea es crear puentes entre quienes hacen ciencia y el resto de la sociedad, haciendo que la ciencia sea accesible, interesante y también atractiva para todo el mundo. Para ello, es fundamental que los investigadores e investigadoras confíen en nosotros, para que podamos trabajar en equipo por el mismo fin de incrementar el nivel de cultura científica de la sociedad.

Como decía, vengo de la investigación y después de terminar el doctorado decidí reorientar mi profesión hacia la comunicación científica. Ha sido difícil

llegar hasta aquí y me ha exigido una dosis importante de coraje y determinación. Ahora, recibir la Ayuda representa para mí una gran oportunidad, tanto para seguir aprendiendo como para poder trabajar en lo que realmente me gusta.

Por otro lado, el periodismo científico y en general la comunicación y divulgación de la ciencia siguen siendo unas salidas profesionales muy complicadas, y estoy segura de que recibir la Ayuda y desarrollar las actividades del programa formativo me ayudará a impulsar mi carrera profesional en este ámbito.

Por todo eso, hoy quiero aprovechar esta ceremonia para manifestaros lo agradecida y también entusiasmada que me siento por haber recibido esta Ayuda.